
今日香港今日香港

天氣預測天氣預測
未來四日天氣預告未來四日天氣預告查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

6/6(星期六)
氣溫：28℃-32℃

濕度：70%-90%

部分時間有陽光
局部地區有驟雨

7/6(星期日)
氣溫：28℃-32℃

濕度：70%-90%

部分時間有陽光
局部地區有驟雨

8/6(星期一)
氣溫：28℃-32℃

濕度：70%-90%

短暫時間有陽光
局部地區有驟雨

9/6(星期二)
氣溫：28℃-32℃

濕度：70%-90%

短暫時間有陽光
有幾陣驟雨

空氣質素健康指數
一般監測站#

明日上午：
明日下午：

路邊監測站*
明日上午：
明日下午：

低至中
低至中

低至中
低至中
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4-6

7

8-10

10+

低

中

高

甚高

嚴重

一般空氣質素監測站
設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門

2015年
6月5日

星期五

部分時間有陽光，局部地區有驟雨
氣溫：

潮漲：

潮退：

日出：

28℃-32℃

09:52(2.3m)

03:23(1.1m)

05:39

濕度：

23:54(1.5m)

16:55(0.4m)

日落：

70%-90%

19:04

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲

澳洲

歐洲

美洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

22℃
15℃
13℃
11℃
11℃
12℃
13℃

31℃
22℃
18℃
17℃
24℃
21℃
19℃

驟雨
毛毛雨
多雲
有霧
天晴
驟雨
有雨

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

26℃
26℃
24℃
25℃

33℃
35℃
34℃
33℃

雷暴
毛毛雨
多雲
雷暴

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

10℃

7℃
18℃
11℃
14℃
16℃

18℃

21℃
29℃
25℃
29℃
31℃

驟雨

天晴
天晴
多雲
天晴
天晴

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

26℃
25℃
18℃
26℃
17℃

6℃

33℃
39℃
26℃
33℃
27℃

14℃

有雨
天晴
密雲
雷暴
有雨

多雲

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

13℃
20℃
10℃
12℃
19℃

13℃

21℃
32℃
18℃
28℃
33℃

24℃

天晴
天晴
有雨
天晴
多雲

天晴

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

22℃
15℃
20℃
20℃
19℃

27℃
19℃
28℃
27℃
27℃

雷暴
雷暴
多雲
驟雨
多雲

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

16℃
27℃
18℃
26℃
19℃
16℃
16℃

23℃
34℃
22℃
36℃
30℃
20℃
30℃

多雲
雷暴
驟雨
雷暴
多雲
雷暴
天晴

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

10℃
20℃
18℃
11℃
11℃
20℃
18℃

25℃
34℃
28℃
28℃
27℃
28℃
29℃

多雲
天晴
驟雨
天晴
多雲
多雲
天晴

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

26℃
20℃
16℃
18℃
26℃
13℃
19℃

31℃
26℃
29℃
33℃
31℃
32℃
34℃

有雨
多雲
多雲
天晴
有雨
天晴
天晴

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

15℃
17℃
17℃
25℃
4℃
13℃
18℃

28℃
28℃
26℃
29℃
23℃
30℃
33℃

天晴
多雲
多雲
雷暴
多雲
天晴
天晴
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香港文匯報訊（記者 文森）港府前日宣布延遲原定9
月推出的長者院舍住宿照顧服務券。安老事務委員會主
席陳章明昨日表示，委託港大進行的研究出現滯後情
況，目前仍在整合諮詢資料，或要明年3月至4月才完
成，令整個計劃要推遲至明年5月至6月才能推出。

安老事務會：與劍橋事件無關
陳章明表示，會再與港大討論，希望年底前可收到報
告，又指即使報告未完成，仍可作參考。他預料，計劃
同時可提供誘因，吸引質素較差的院舍改善服務，達到
甲一級、甚至接近資助院舍的水平。他強調，計劃延後
與劍橋護老院事件無關，監管制度亦不能確保院舍質
素，最主要靠院舍自律。
立法會議員張超雄批評，安老服務私營化是錯誤的方
向，應把預留的8億元用來增加津助服務。他又認為，政
府不能拖延監管，首要應檢討《安老院實務守則》，提升
當中的仔細要求；長遠而言，可再修例加強政府監管的權
力及刑責，亦可增加社區安老，減少長者入院壓力。

YouTube港片時數增70% 突圍靠「港味」

邵氏片場建築個別評級重定

港大研究滯後 院舍券延明夏

發展局局長陳茂波昨日到訪大埔區。圖為陳茂波
（中）、大埔民政事務專員蘇植良（左）和大埔區
議會主席張學明（右）於天台眺望當區的最新規劃
發展。

陳茂波訪大埔

香港文匯報訊 蚊傳疾病跨部門統籌委員會昨日召開特
別會議，跟進今年首宗本地登革熱個案，審視登革熱最新
情況，以及加強所需的防蚊措施。委員會主席衛生署衛生
防護中心總監梁挺雄醫生指出，今年首宗本地個案的病人
於5月下旬發病，是登革熱自1994年成為須呈報的傳染病
以來最早錄得的首宗本地個案。由於一旦登革熱病毒於本
地持續傳播，個案可能於短期內迅速增至數以萬計，故此
委員會深表關注。會議除了同意加強控蚊工作外，亦提醒
市民如發現蚊患，應致電1823向政府部門報告。
截至6月3日，今年共確診35宗登革熱個案，包括這

宗本地和34宗外地傳入的個案。值得注意的是，今年首
5個月錄得34宗個案，是過去10年同期（介乎6宗至33
宗，平均17宗）最多。
鄰近地區中，台灣今年至今錄得212宗登革熱個案，
包括兩人死亡。廣東至今錄得30宗個案，包括3宗本地
個案。至於亞洲多個港人熱門旅遊地點，均是登革熱流
行地區，登革熱活躍程度一直高企。今年至今馬來西亞
錄得41,451宗個案，菲律賓21,962宗，泰國15,207宗及
新加坡3,373宗。

登革熱首5月34宗 10年來最多

高街「鬼屋」等歷史建築列古蹟
尖沙咀訊號塔 掃桿埔馬場先難友碑 升格助公眾認知

訊號塔富巴洛克式風格
尖沙咀黑頭角（大包米）訊號塔坐落於黑頭角訊號

山花園，由香港天文台於1907年興建，用於擺放原置
於前水警總部的「時間球」，在1908年至1933年間向
海員及市民準確報時，具有重要的社會價值。
現存訊號塔屬第二代訊號塔，於1927年加建一層至

兩層高，以免被高樓遮蔽。其建築特色包括被稱為
「吉布斯飾邊」的花崗石窗框、毋須鑿開又能保持對
稱的數個假窗，是富有巴洛克式風格的建築物。

紀念碑糅合中西佳作
掃桿埔馬場先難友紀念碑位於掃桿埔現時香港大球

場位置的上方山坡，建於1922年，用以悼念1918年2
月16日跑馬地馬場大火死難者，是全港唯一為該宗慘
劇遇難者而建的紀念碑。起火時，馬場正舉行周年大
賽第二日賽事，華洋遇難者逾600人，由時任東華主席
唐溢川提議興建，並採用本地建築師何想糅合中西元
素設計而成的罕有佳作。

「鬼屋」保留極罕有花崗石立面
有「鬼屋」之稱的西營盤高街舊精神病院立面於1892

年落成，起初為國家醫院人員住所，別處一隅，環境清
幽，有利醫務人員健康。該精神病院於1906年往上擴
建，以容納新增的護士；1939年改建為精神病院女病
房，新增病房附屬鄰近精神病院，故被稱為「精神病

院」。隨着青山醫院啟用，大樓於1961年改為日間精神
科門診部，1998年重建為西營盤社區綜合大樓，至今
見證了香港精神科醫療服務的發展，亦保留了極為罕有
的花崗石立面，並且使用了本地物料。

上環青年宿舍配合文武廟興建
另一邊廂，古諮會昨日就上環荷李活道122A號計
劃興建的青年宿舍文物影響評估進行討論，委員同
意營辦團體東華三院採用方案二，即在青年宿舍底
部的小型文化廣場；樓梯及近旁邊文武廟的柱均向
後移5.8米，與文武廟外牆對齊 。
古諮會亦通過廣華醫院重建計劃對文物影響的評

估。

香港文匯報訊（實習記者 楊喆彤）古物諮詢委員會昨日在會上通過把尖沙咀黑頭角訊號塔、掃桿埔馬

場先難友紀念碑、西營盤高街舊精神病院立面3座一級歷史建築物列為法定古蹟的建議。有委員指出，公

眾對該3個建築物認識不足，相信列為古蹟有助公眾了解它們背後的歷史意義。

■掃桿埔馬場先難友紀念碑。 資料圖片
■尖沙咀黑頭角（大包米）訊號塔。

資料圖片 ■高街「鬼屋」。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鮑旻珊）
古諮會早前計劃把有逾50年歷史
的清水灣邵氏片場整體列為一級歷
史建築，但會為當中的建築物進行
個別評級。古諮會昨日開會討論有
關問題，委員同意把片場內逾20
幢建築物進行個別評級，但卻出現

不同的疑問，包括若個別建築物只被評為2級或3級，
是否代表該些建築物沒有價值，可以拆掉？委員亦關
注同時出現整體及個別評級，或會向公眾發放混亂訊
息，故經投票後，決定把個別評級發還評審小組重新
評定。

憂「整體」「個別」並存混亂
古諮會委員趙麗霞指出，外國有個別建築物的歷史

價值雖然不大，但配合其他建築群可從而帶出一個整
體氛圍；但當半數建築物被拆毀而變成新建築物，就
會破壞整個氛圍，正如片場一樣。她續說，邵氏片場
代表整個製作流程，委員會把整個片場列為一級歷史
建築，但若有部分建築物只得2級或3級，甚至沒有評
級，是否代表該些建築物沒有價值，可以拆掉？可見
存在選擇性，是委員會「自打嘴巴」。她又擔心業主
如何根據評級而進行實際運作。

恐無歷史文化因素參考

委員鄧淑德憂慮片場整體評級列為一級，同時對個
別建築物進行評級，或會向公眾發放混亂訊息。委員
謝淑瑩則擔心是次評級只有個別建築物的建築內容，
並無歷史、文化等因素作參考，與過往評級有所不
同，令評級出現不足之處。
主席林筱魯(小圖，鮑旻珊攝)會後表示，委員認為

有需要對個別建築物進行評級，但對背後理據存在許
多疑問，故經投票後，決定發還評審小組重新評定。
他又指，有關情況不罕見，但次數不多。他期望小組
深化個別建築物的歷史價值，並在下次會議時供委員
參考，以便作出更好的決定。
被問及有關評級是否方便政府與業主進行商討，林筱

魯指，在會上討論該議題時，已多次強調，對歷史建築
物的評級不應與發展或重建計劃有任何直接關係，唯一
掛鉤是當有發展計劃時，會增加商討及評級的迫切性。

香港文匯報訊（實習記者 林嘉敏）港人看
片愛用手機，最近更愛上落手落腳自拍自
娛。根據YouTube最新數字顯示，本地上傳
至YouTube 的影片總時數較去年同期增加
70%。YouTube昨日表示，近年手機用戶大
增，拍片上載分享已成新趨勢，但要從芸芸
「YouTuber」中突圍而出，就必須具有本土
元素。

50%觀看時數來自流動裝置
Google香港總經理Dominic Allon指出，現

時上傳的原創影片大多融入本土文化及具備原
創性，深受港人歡迎，令不少本土YouTuber
如Ming仔、Bomba等知名度急速上升。近

年，一眾本土YouTuber與不少品牌合作拍廣
告，採用輕鬆幽默、「講故仔」手法宣傳產
品，大獲好評。最新數字顯示，本地上傳至
YouTube的影片總時數較去年同期多出70%。
另外，50%觀看時數來自流動裝置。

支援拍攝360度虛擬實境技術
要成為出色的YouTuber，Dominic建議多與
觀眾互動，並定期上傳新影片維持新鮮感。為
配合未來發展，YouTube現已支援拍攝360度
虛擬實境技術，讓觀眾欣賞影片時有更不一樣
的體驗。而為慶祝YouTube成立10周年，香
港互聯網創作及藝人協會將聯同YouTuber製
作慶祝影片，預計於6月推出。

■ Google 香港總經理 Dominic Allon ( 左) 講述
YouTube影片發展趨勢。

香港文匯報訊（記者 文森）今天
是聯合國「世界環境日」，聯合國
預計到2050年，全球人口數量將增
至96億，若不改變目前的消費與生
產模式，屆時人類需要3個地球的資
源才得以滿足生活與消費的需求，
故以「關愛型消費」為主題，鼓勵
地球村公民減少消耗自然資源，讓
大家都可以擁有健康的未來，實現
夢想。
香港電燈今年連續第四年響應

「世界環境日」，鼓勵員工從
「衣、食、住、行」四方面着手，
以實際行動支持環保，今年更增設
「舊書籍回收大行動」及「中央垃

圾桶試驗計劃」，即先分類再回
收，其餘垃圾統一放入中央垃圾
桶。

改變員工習慣 源頭減廢
港燈董事總經理尹志田昨日表

示，希望計劃可以改變員工日常習
慣，盡量實行源頭減廢，「而且棄
置垃圾時要多走幾步，同事可趁機
伸展筋骨，一舉兩得！」港燈今年
鼓勵員工參與低碳飲食，回收玻璃
樽作環保地磚、以步行代替乘車
等，減少碳排放，攜手應對全球氣
候變化。
港燈回收膠樽總重量由前年248

公斤大減至去年129公斤；回收紙
張總重量亦由前年約7.5萬公斤降至
去年6.15萬公斤，下跌近20%。鋁

罐回收量則由前年74公斤降至去年
61公斤。港燈表示，數字反映辦公
室源頭減廢見效。

港燈倡分類回收衣食住行挺環保

■尹志田（右三）與港燈企業社會責任委員會委員鼓勵同事棄置垃圾時多
走幾步。


